
　

　　開　　　会 （１０時００分）

　　説　　　明 （１０時１０分～１０時２０分）

　　意見交換 （１０時２０分～１１時４０分）

　　発表・講評 （１１時４０分～１２時１０分）

　　閉　　　会 （１２時１５分）

　　　　　　　 代表者　

２１名 ボランティア 大学生６名

・投票に行くことのメリットがわからない、デメリットもアピールする
・市会議員に知り合う、関わりがない、楽しみを感じる機会を増やす
・投票に行く利便性（買いものついでにできる、ネット選挙場所を増やす）
・教育の課題（市政、投票について教わる機会がない）、親子で対話の機会を
つくる
・議会を平日の夜、土日に開催する
・ネット等で投票できるようになると安易な人気取り議員が生まれてしまう
・若者の投票率があがれば、若者向けの政策が充実してくる（質も大事）

挨　拶

受　付

柳田　秀憲

有賀　正義、大矢　徹、神村　健太郎、北橋　節男、佐賀　和樹、酒井　信孝、
佐藤　春雄、竹村　雅夫、友田　宗也、永井　譲、原　輝雄、原田　伴子、
東木　久代、平川　和美、松下　賢一郎、柳田　秀憲、山口　政哉、脇　礼子、
渡辺　光雄

出席議員

　　上記のとおり開催しましたので報告します。

　　　　平成２８年５月８日

　広報広聴委員会委員長　様

①投票環境の利便性の充実
②市民との関わりの工夫（情報発信の工夫、カフェ、懇談）
③政治（主権者）教育の機会、充実
④今回のような取り組み、カフェトークを増やしてほしい

進　行 牧瀬　稔　氏

一　般

議会報告会実施報告書

役割分担

原田　伴子、東木　久代 竹村　雅夫、山口　政哉案　内

司　会 佐藤　春雄　議長

日　　時 　平成２８年５月８日　（日）　　　　　１０時００分～１２時1５分

会　　場 柳田　秀憲代表者湘南ＮＤビル６－１会議室

その他（今後の
課題・感想等）

参加人数

経過記録

報告者

柳田　秀憲

意見交換の概要
（主な意見・質問
等及び答弁）

東木　久代、山口　政哉



　

　　開　　　会 （１４時００分）

　　説　　　明 （１４時１０分～１４時１８分）

　　意見交換 （１４時１８分～１５時５５分）

　　発表・講評 （１５時５５分～１６時０５分）

　　閉　　　会 （１６時１０分）

　　　　　　　 代表者　

一　般 ２１名 ボランティア 大学生６名

栗原　義夫、吉田　淳基 案　内 山内　幹郎受　付

　　上記のとおり開催しましたので報告します。

有賀　正義

意見交換の概要
（主な意見・質問
等及び答弁）

〈投票率の低さ〉
家庭内での話題にない、何をしているのかわからない・知らない、投票所がバ
リアフリーでない、興味がない、低いとダメなのかという考え、自覚がない、投
票する意味がわからない、ポイント制を導入
〈関わり、メリット・デメリット〉
知人・顔見知り、議員が多様化する、身近にいない、票が増えることで世の中
の問題意識が明確になる、主権者教育の重要性
〈投票率を上げるには〉
立候補者のリスクを挙げる、深夜でも投票できるようにする、１人にしぼれない
ので５票投票できるようにする、議員と関わる機会を増やす、親子で参加する
企画を作る、議員の政策などを動画化するなどして分かりやすくする

その他（今後の
課題・感想等）

藤沢市議会について一番大切だと思うこと
教育、議会と市民の関わり、情報公開、議会改革、投票所を多くするなどの
ハードの部分、罰金制などの抜本的なこと

　広報広聴委員会委員長　様

　　　　平成２８年５月８日

参加人数

経過記録

出席議員

阿部　すみえ、有賀　正義、井上　裕介、加藤　一、神村　健太郎、
北橋　節男、栗原　義夫、佐賀　和樹、酒井　信孝、桜井　直人、
清水　竜太郎、塚本　昌紀、土屋　俊則、永井　譲、西　智、浜元　輝喜、
東木　久代、味村　耕太郎、宮戸　光、武藤　正人、柳沢　潤次、柳田　秀憲、
山内　幹郎、吉田　淳基

役割分担

報告者

司　会 有賀　正義 挨　拶 塚本　昌紀　副議長

阿部　すみえ、浜元　輝喜

議会報告会実施報告書

日　　時 　平成２８年５月８日　（日）　　　　　１４時００分～１６時１０分

会　　場 湘南ＮＤビル６－１会議室 代表者 有賀　正義

進　行 牧瀬　稔　氏
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